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DOE SANGuE E MARquE uM GOL PELA VIDA

“Futebol tem poder de unir e 
salvar vidas”, diz daniel vilela 
em lançamento da campanha

Ação marca encerramento do Junho Vermelho e visa incentivar a 
participação de torcedores e clubes de futebol na doação de sangue
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CâmArA de APAreCIdA

Deputado Bruno Peixoto recebe 
título de cidadão aparecidense

A Câmara de Apareci-
da de Goiânia, por 
meio do vereador 

Marcos Miranda, promo-
veu, na noite de ontem, 27, 
Sessão Solene para entre-
ga de seis títulos de cida-
dão aparecidense pelos 
relevantes serviços presta-
dos à cidade. Dentre eles, 
foram agraciados com a 
honraria o Presidente da 
Assembleia Legislativa 
de Goiás (ALEGO), Depu-
tado Bruno Peixoto, e o 
também Deputado Esta-
dual, Ricardo Quirino.

Também receberam o 
título as senhoras Maria 
de Fátima Albuquerque 
Quirino, Rosa Mônica Silva 
Menezes Cardoso e Nú-
bia Gomes de Brito Farias, 
além do Senhor Welling-
ton Martins Cardoso.

Na abertura, o autor 
da homenagem explicou 
que a solenidade é uma 
forma de reconhecimen-
to aos agraciados por 
suas contribuições ao 
município e uma forma 

de torná-los verdadeiros 
aparecidenses. Ele tam-
bém comentou sobre o 
ensino de qualidade que 
é desenvolvido em Apa-
recida dentre vários ou-
tros trabalhos, que são 
possíveis, segundo ele, 
pelo apoio recebido dos 
homenageados da noite.

O Presidente da ALEGO, 
Deputado Bruno Peixoto, 

agradeceu a homenagem 
e afirmou que hoje a cida-
de está bem cuidada e de-
clarou seu total apoio para 
que ela continue com seu 
progresso. Em seu discur-
so, ainda exaltou a atua-
ção do Deputado Quirino 
junto às pessoas idosas e 
destacou o apoio do Go-
vernador Ronaldo Caiado 
tem dado à Aparecida.

Quem são os 
homenageados

Bruno Peixoto nasceu 
em Goiânia, onde foi vere-
ador pela primeira vez, em 
2004, conseguindo a ree-
leição em 2008. Em 2011, 
assumiu uma cadeira na 
ALEGO, sendo reeleito por 
mais duas vezes, sendo 
que atualmente também é 
Presidente da Assembleia.

Natural do Rio de Ja-
neiro, Ricardo Quirino dos 
Santos é político, radia-
lista e pastor evangélico. 
Nas eleições de 2022, foi 
eleito deputado estadual 
em Goiás. Anteriormente, 
assumiu, como suplente, 
o mandato de Deputado 
Federal pelo Distrito Fe-
deral em 2006, na Legis-
latura 2007-2011.

Casada com o Deputado 
Ricardo Quirino, Maria de 
Fátima Albuquerque Quiri-
no foi secretária municipal 
do Idoso Republicano Na-
cional, é advogada e admi-
nistradora, e participou do 
grupo Calebe em Aparecida, 
voltado às mulheres vítimas 
de violência doméstica.

Rosa Mônica Silva Mene-
zes Cardoso é de Itumbiara 
e há 23 anos auxilia, com 
atendimentos, ao Projeto 
Raabe, que dá assistência 
às mulheres vítimas de 
relacionamentos abusivos, 
violência física, emocional 
e psicológica, ajudando a 
vencer os traumas e com-
plexos, além de assistência 
jurídica e social.

Núbia Gomes de Brito 
Farias é natural de Goiânia 
e, como pedagoga, possui 
um extenso trabalho vol-
tado à educação em Goiás.

Mineiro de Uberlândia, 
Wellington Martins Cardo-
so é Pastor na Igreja Uni-
versal do Reino de Deus e, 
por mais de duas décadas, 
passando pelas cidades 
de Goiânia, Quirinópolis e 
Aparecida de Goiânia, de-
senvolveu diversos proje-
tos voltados para o social, 
como o Projeto Anjos da 
Madrugada, Projeto Uniso-
cial, Projeto Guardiões da 
Estrada, dentre outros.

Além dele, mais 
cinco pessoas 
receberam a 
honraria
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Plenário aprova LDO 2024 em definitivo

O sinal verde às diretri-
zes para o Orçamento de 
2024 e às alterações na 
jornada de trabalho dos 
servidores do Poder Le-
gislativo foi o ponto alto 
das sessões plenárias 
desta quarta-feira, 28. 
Durante a deliberação da 
Ordem dos Dia da sessão 
ordinária, os deputados  
aprovaram outro projeto 
de lei do Poder Executi-
vo, um do Ministério Pú-
blico do Estado de Goiás 

(MP-GO), além de duas 
proposituras assinadas 
pelos pares, todos em es-
crutínio definitivo e aptas 
à sanção do governador 
Ronaldo Caiado (UB). Já 
na sessão extraordinária, 
o Plenário apreciou 15 
processos, entre propos-
tas dos deputados e outra 
do Governo estadual.

Obteve o aval do Ple-
nário, em segundo turno, 
o projeto da Lei das Di-
retrizes Orçamentárias 

(LDO) para a elaboração 
e a execução da Lei Or-
çamentária Anual (LOA) 
referente a 2024, inte-
grado, inclusive, pelos 
anexos de metas fiscais 
e de riscos fiscais. A ma-
téria do Poder Executivo 
foi protocolada com o 
nº 624/23, com a inten-
ção de criar mecanismos 
que, idealmente, possam 
mitigar o surgimento de 
discussões e litígios, bem 
como a paralisação de 

obras, por força de de-
sequilíbrios na equação 
econômico-financeira ori-
ginal do contrato.

De acordo com a jus-
tificativa do governador 
Ronaldo Caiado (UB), 
cumpre-se, assim, o dis-
posto na Constituição do 
Estado de Goiás e, além 

disso, a proposição res-
peita os preceitos da Lei 
Complementar Federal n° 
101, a Lei de Responsabi-
lidade Fiscal.

A propositura é de ini-
ciativa da Secretaria de 
Estado da Economia e, 
em síntese, apresentam-
-se as prioridades e as 

metas da administração 
pública estadual, a es-
trutura e a organização 
dos orçamentos, as dire-
trizes para a elaboração 
dos orçamentos, também 
as disposições sobre as 
transferências e as des-
pesas com pessoal e en-
cargos sociais.

Há ainda determina-
ções relativas à dívida 
pública estadual; à polí-
tica de aplicação dos re-
cursos da agência finan-
ceira oficial de fomento; 
às alterações na legisla-
ção, inclusive tributária, 
com sua adequação or-
çamentária; às emendas 
parlamentares ao projeto 
da LOA; e ao regime de 
execução das programa-
ções incluídas por emen-
das parlamentares indivi-
duais impositivas.
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em sessões ordinária e extra, o Plenário aprovou na tarde desta 
quarta-feira, 20 projetos de lei. Destaque para a votação final 
da proposta da Governadoria que trata da Lei de diretrizes 
orçamentárias (Ldo) para o exercício de 2024. A matéria, 
aprovada com 22 votos, é uma ferramenta que orienta a 
elaboração do orçamento para o próximo ano



3quinta-feira, 29 de junho de 2023 Política

Redação
Caroline Morais 
Victor Gabriel

cENtRal Dc SERViÇoS E 
oRGaNiZaÇÕES ltDa

32.291.515/0001-84

colunistas 
Ana Flávia Marinho 

Rafael  Vilela

Editor de arte
Décio Parma

circulação: 
Estado de Goiás 

tiragem: 
Atende a Lei 

Estadual n° 17.928/12

www.diariocentral.com.br jornaldiariocentral diariocentral

SaúDE

“Ampliação do Hetrin garante atendimento ainda mais 
digno para população”, afirma governador em exercício

o governador em 
exercício, Daniel 
Vilela afirmou, nes-

ta terça-feira (27/06), que 
a ampliação do Hospi-
tal Estadual de Trindade 
(Hetrin) é garantia de um 
atendimento “mais digno” 
e de “maior qualidade” à 
população da cidade e de 
municípios vizinhos, além 
de provocar “um grande 
impacto social”. Daniel 
vistoriou as obras ao lado 
do prefeito Marden Júnior, 
da diretora-geral Vânia 
Fernandes, e do secretá-
rio municipal de Saúde, 
Gustavo Queiroz.

“Esta é uma das várias 
obras estruturantes que 
o Governo de Goiás tem 
executado em diferentes 
regiões do estado. O go-
vernador Ronaldo Caiado 
tem se destacado por con-
seguir tirar do papel obras 
que eram sonhadas pelos 

goianos e que muitos con-
sideravam impossíveis de 
serem feitas. Esse hospital 
era um sonho dos trinda-
denses que está se tornan-
do realidade”, destacou o 
governador em exercício 
em entrevista coletiva.

Com a ampliação, a uni-
dade passa de 56 para 149 
leitos – incluindo 20 de UTI. 
As obras, que demandaram 
investimentos de R$ 50 
milhões do Tesouro Estadu-
al, foram projetadas de tal 
forma que não há nenhum 
tipo de interrupção no aten-
dimento aos pacientes, e 
deverão ser finalizadas em 
18 meses. A próxima etapa 
a ser entregue, ainda em 
2023, é a do novo pronto-
-socorro. Já foram conclu-
ídas e estão em plena uti-
lização a nova recepção, 
cinco consultórios, salas de 
tomografia e a ampliação 
da sala de Raio X. 

Daniel visitou o hospi-
tal, cumprimentou pacien-
tes e percorreu o canteiro 
de obras, onde conversou 
com operários e recebeu 
explicações dos respon-
sáveis técnicos pela em-
preita e de funcionários 
da Organização Social que 
administra a unidade de 
saúde. Também os ques-
tionou sobre as novas sa-
las cirúrgicas; quatro, ao 
todo. “Mesmo com todas 
estas intervenções físicas, 
temos feito, em média, 920 
cirurgias eletivas por mês”, 
relatou a diretora-geral.

Foco na 
capital da fé

A vistoria das obras do 
Hetrin foi o último com-
promisso público de Da-
niel Vilela como gover-
nador em exercício – o 
governador Ronaldo Caia-

do retornou ao país, vindo 
de Portugal, na madrugada 
desta quarta-feira (28/06). 
Segundo Daniel, a agenda 
em Trindade fez parte da 
programação especial que 
o Governo de Goiás prepa-
rou em função da Romaria 
do Divino Pai Eterno, que 
segue até o próximo do-
mingo (02/07).

Ele lembrou que além 
da inauguração da barra-
ca de apoio aos romeiros 
mantida pela Organiza-
ção das Voluntárias de 
Goiás (OVG), também foi 
assinada Ordem de Servi-
ço para construção de um 
grande viaduto na entra-
da principal do município. 
O governador em exercí-
cio ainda confirmou que 
fará a tradicional cami-
nhada nesta quarta-feira 
(28/06), e participará da 
Missa Solene de encerra-
mento no domingo. 

Ao lado do prefeito Marden júnior, daniel Vilela vistoria obras da unidade de saúde. 
número de leitos passará de 56 para 149. Próxima etapa a ser inaugurada inclui 
novo pronto-socorro; projeto será completamente finalizado em 18 meses
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 Em Trindade, governador em exercício, Daniel Vilela vistoria obras 
do Hetrin; unidade terá número de leitos ampliado para 149
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Sucesso no “Arraiá” da Alego

teve apresentação de 
quadrilhas, concurso de 
forró, rock, show de hu-
mor, milho verde, comida, 
petiscos variados e muita, 
muita gente. Sim, o pri-
meiro dia do Arraiá da 
Alego foi um sucesso.  

O Plenário em peso 
passou por lá. Deputa-
dos de antigas e da atual 
Legislaturas. A começar 
pelo presidente da Casa, 
deputado Bruno Peixoto 

(UB), acompanhado pelo 
presidente da Câmara 
Municipal de Goiânia, ve-
reador Romário Policarpo 
(Patriota). Também parti-
ciparam os ex-deputados 
Jardel Sebba e Chico KGL. 
E parlamentares da atual 
Legislatura, como Talles 
Barreto (UB), Amauri Ri-
beiro (UB), Fred Rodrigues 
(DC), Amilton Filho (MDB), 
Mauro Rubem (PT), Gus-
tavo Sebba (PSDB), An-

dré do Premium (Avante), 
Gugu Nader (Agir), Rosân-
gela Rezende (Agir), Wil-
de Cambão (PSD) e Karlos 
Cabral (PSB).

Bruno Peixoto desta-
cou que a festa, além da 
diversão, mantém uma 
das manifestações cultu-
rais mais importantes do 
Estado. “A festa está linda, 
muito bem organizada e 
com uma estutura à al-
tura do público. Com esse 

‘arraiá’ estamos promo-
vendo a confraternização 
entre deputados, servido-
res e o público. E também 
podemos participar de 
uma das mais belas tradi-
ções de Goiás.” 

O “panelão do Gugu” 
foi uma das principais 
atrações da noite. O gi-
gantesco caldeirão cozi-
nhou 5,5 mil espigas de 
milho, que foram servidas 
para o público durante 

toda a noite. “A pedido do 
nosso presidente, Bruno 
Peixoto, e dos deputados, 
nós trouxemos o pane-
lão, que é de Itumbiara, 
a minha cidade, para o 
Arraiá da Alego. Para mim 
é uma alegria estar aqui 
prestigiando esta festa 

tão maravilhosa”, disse o 
deputado.

As atrações artísticas 
ficaram por conta de Noel 
Nascimento, Forró Quen-
tim, Arriba Saia, Nilton 
Pinto & Tom Carvalho, Ga-
rage Box, Banda Rock 62, 
Gabriel Gava e Paulo Vitor. 
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Primeiro dia da festa nessa 4ª-feira teve shows, comida típica e público recorde. 
Presidente Bruno Peixoto comemorou: “É a confraternização entre 
deputados, servidores e o público!” Programação festiva continua hoje
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Município de Senador Canedo tem a 
população que mais cresce no Brasil

senador Canedo tem 
155.635 habitantes. 
Isso é o que aponta o 

relatório com dados da po-
pulação brasileira, divul-
gado pelo IBGE na manhã 
desta quarta-feira, 28. O 
número representa um 
crescimento de 84,32% 
na população, em relação 
ao levantamento anterior, 
fechado em 2010. É mais 
um dado que demonstra 
o crescimento do muni-
cípio, que já destaca em 
arrecadação e qualidade 
de vida em Goiás.

34 anos – Senador 
Canedo comemorou re-
centemente 34 anos de 
emancipação política. 
Ganhou essa condição, 

a partir dos primeiros 
aglomerados formados, 
na época da construção 
da estrada de ferro. Virou 
município com estrutu-
ra própria e teve grande 
impulso na década de 
90, com a implantação 
do principal polo de dis-
tribuição da Petrobrás 
na Região Centro-Oeste. 
Tem atraído migrantes 
de várias partes do país, 
em busca de novas opor-
tunidades de emprego e 
renda. Nos últimos anos, 
tem ganhado impulso 
com a implantação de 
condomínios horizontais, 
que contribuem para mo-
vimentar o comércio e o 
setor de serviços.

Senador Canedo é 
apontada como cidade 
limpa, com eficiente co-
leta de lixo. 99% das ruas 
são pavimentadas. São 7 
parques e 71 praças, que 
contribuem para a convi-

vência e o lazer da popu-
lação. Tem uma autarquia 
própria para atender os 
serviços de água e esgoto, 
que está investindo R$50 
milhões. Em novembro, 
vai atingir a universaliza-

ção nos serviços de água 
tratada e até a metade do 
ano que vem contará com 
70% dos imóveis servidos 
com rede de esgoto. A se-
gurança pública conta com 
um eficiente sistema de 

videomonitoramento, que 
atinge todas as escolas e 
unidades de saúde muni-
cipais, além das principais 
vias da cidade, tudo inte-
grado à Guarda Civil Muni-
cipal e à Polícia Militar.

no primeiro levantamento 
divulgado nesta quarta, 28, o IBGe 
aponta o município goiano como o 
que mais cresce entre aqueles que 
tem mais de 100 mil habitantes
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Rogério Cruz participa da Feira Aviation XP e destaca redução do 
ISS de 5% para 2%, para incrementar setor da aviação em Goiânia

O prefeito Rogério Cruz 
participou, na noite des-
ta quarta-feira (28/06), da 
Feira Aviation XP, a convite 
da Brasil Vida Táxi Aéreo, 
no antigo aeroporto de 
Goiânia. O evento reúne 
fabricantes, proprietários e 
demais representantes do 
mercado em mesas redon-
das, palestras, exposição 
de aeronaves e empresas 
de aviação geral.

Em entrevista à impren-
sa, o prefeito ressaltou a 

importância do evento de 
aviação, que é considerado 
o maior da Região Centro-
-Oeste do país, e destacou 
a redução do ISS, de 5% 
para 2%, para o setor, já 
aprovada pela Câmara de 
Goiânia. Informou que o 
benefício já está previsto 
no Plano Diretor, e que fal-
ta apenas ser regulamen-
tado pela Secretaria Mu-
nicipal de Planejamento 
Urbano (Seplanh).

“Trata-se de um incen-

tivo para que empresas 
desse setor se instalem na 
capital, pela localização 
privilegiada de Goiânia, 
no Centro do nosso país”, 
pontuou. “A redução da 
alíquota do ISS é a nossa 
contribuição para incenti-
var as empresas do setor 
aqui instaladas, que vão 
gerar emprego e renda e 
impulsionar a economia 
do município, e assim me-

lhorar a qualidade de vida 
da nossa população”, disse.

“Para mim, é uma 
grande satisfação poder 
participar dessa feira da 
aviação, e estamos aqui, 
pela primeira vez, porque 
temos a certeza de que es-
tão participando grandes 
investidores dessa área, e 
que Goiânia certamente 
foi escolhida para sediar o 
evento pela sua localiza-

ção e pelos variados servi-
ços oferecidos nesse setor 
da aviação. Temos aqui na 
nossa cidade grandes em-
presas que prestam servi-
ços direcionados à aviação, 
que contempla, inclusive, 
clientes de outros países”, 
destacou.

A redução da alíquota 
do ISS, no município, foi 
possível, segundo Rogério 
Cruz, com a atualização do 
Código Tributário Munici-
pal, que abrange o Polo de 
Desenvolvimento Econô-
mico, denominado Aero-
trópole. “Essa política tem 
por objetivo incentivar a 
ampliação dos serviços de 
aviação da capital e atrair 
mais investimentos para 
o setor. A redução tribu-
tária reflete o nosso com-
promisso em simplificar e 
desburocratizar o ambien-
te de negócios, tornando 
Goiânia ainda mais atrati-
va para empresas e empre-
endedores da aviação.

“Estamos criando con-

dições para que novos 
empreendimentos surjam, 
gerando empregos e opor-
tunidades para toda a nos-
sa população. Queremos 
ser parceiros dos senho-
res empresários, criando 
condições para que haja 
investimento na infraes-
trutura aeroportuária”, des-
tacou.

Para Rogério Cruz, a ins-
talação de novas empresas 
e serviços relacionados à 
aviação em geral, é uma 
forma para que Goiânia 
seja reconhecida como 
referência regional e tam-
bém nacionalmente. “Es-
sas ações refletem a visão 
de uma gestão compro-
metida com o crescimento 
econômico sustentável e a 
geração de oportunidades 
para todos. Estamos cons-
truindo uma cidade onde 
o empreendedorismo e a 
inovação são valorizados, 
onde as empresas encon-
tram ambiente propício 
para prosperar”.
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Prefeito afirma que instalação de novas 
empresas e serviços relacionados à aviação 
em geral “é uma forma para que Goiânia 
seja reconhecida como referência no 
setor regional e também nacionalmente”. 
“Essas ações refletem a visão de uma 
gestão comprometida com o crescimento 
econômico sustentável e a geração de 
oportunidades para todos”, diz
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V DURaR
A Universidade Federal de Goiás (UFG) 

e a Eletrobrás Furnas promovem o V 
DURAR  (V Seminário Internacional 
sobre Desempenho e Durabilidade 

de Estruturas de Concreto), que será 
realizado em Goiânia nos dias 27 e 
28 de junho de 2023. Este evento, 
que possui a chancela e apoio dos 

principais institutos ligados à 
temática das construções em 

concreto como a RILEM (International 
Union of Laboratories and Experts 

in Construction), ACI (American 
Concrete Institute) 

e IBRACON (Instituto Brasileiro do 
Concreto), trará pesquisadores e 
especialistas internacionais com 

atuação renomada na França, 
Espanha e África do Sul para abordar 

questões gerais relacionadas à 
durabilidade e aos mecanismos de 
deterioração e envelhecimento de 

estruturas de concreto, com foco no 
desempenho.

special sale
Para marcar o encerramento da 26ª 

edição da CASACOR Goiás, a semana 
terá o famoso Special Sale, no qual nos 

36 ambientes haverá itens à venda com 
até 60% de desconto. Entre os produtos 

poderão ser encontrados lançamentos 
de mobiliário a equipamentos 

indispensáveis ao dia a dia, plantas e 
objetos. A mostra, que acontece no 

Flamboyant Shopping pelo terceiro ano 
consecutivo, ficará aberta ao público até 

o próximo domingo, dia 2 de julho.

Hot paRk
O Hot Park, empreendimento da 

plataforma de entretenimento Aviva, 
tem muito a comemorar. O parque 
aquático acaba de ser reconhecido 

como um dos melhores do mundo pelo 
prêmio Travellers’ Choice, do TripAdvisor, 

pela segunda vez consecutiva. Ao 
mesmo tempo, o local também figura 

internacionalmente, pelo 10º ano 
consecutivo, como um dos parques 
aquáticos mais visitados do mundo, 
ficando em 9º no ranking mundial e 

em 3º no ranking América Latina. De 
acordo com o relatório da Themed 

Entertainment Association (TEA), houve 
um crescimento de 53% no número de 

pessoas frequentadoras do Hot Park 
entre 2021 e 2022, atingindo a marca de 
1,43 milhão de visitantes no último ano.

Todas as Coras - A Thear Vestuário, marca 
assinada pelo Empreendedor e Diretor 
Criativo Theo Alexandre, realizou a 
cerimônia de lançamento do selo 
personalizado “Todas As Coras” em parceria 
com os Correios, no dia 21 de junho, no 
ateliê Eleonora Hsiung, em Goiânia. O 
evento exclusivo para convidados contou 
com a participação de autoridades políticas 
e nomes renomados da moda goiana. Até o 
dia 28 de junho, o espaço do ateliê Eleonora 
Hsiung segue com a exposição gratuita dos 
looks apresentados pela Thear na passarela 
da São Paulo Fashion Week. Na foto o 
consultor da Thear, Leandro Pires, com 
Ana Carolina Albuquerque, representante 
Capricornio Textil, e o estilista Theo 
Alexandre

Reta final - A arquiteta Mariana Mendonça convida 
para os últimos dias de visitação à CASACOR Goiás 
2023, que termina no próximo domingo, dia 02/07. Na 
26ª edição da mostra, a profissional assina o Remanso, 
espaço de 98m² que promove uma experiência sensorial 
de relaxamento por meio da inspiração no estilo slow 
living, que parte do uso consciente de materiais, e no 
conceito Wabi-sabi, filosofia japonesa que prega a 
apreciação do despojamento.

Premiere Villa Mix - Acontece no próximo domingo (02), no 
Estádio Serra Dourada, um dos maiores festivais de música 
do mundo, que retorna completamente repaginado e inédito, 
com uma nova identidade e um line-up que é um verdadeiro 
mix e trará ritmos como pagode, eletrônico, funk e claro o bom 
sertanejo. Premiere Villa Mix contará com uma mega estrutura, 
por onde passarão grandes nomes da música brasileira que 
atraem e encantam diversos tipos de público, no grande palco 
da Premiere Villa Mix vai rolar: Zé Neto e Cristiano, Ana Castela, 
Luan Santana, Gustavo Mioto, Pedro Sampaio, Ryan SP, Menos é 
Mais, Sevenn, Kvsh, Os Parazim e Malifoo.
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4 Coquetel de 
celebração - Dra. 
Vânia de Paula, 
biomédica farmacêutica 
especialista estética, 
realizou na última 
sexta-feira (23), 
Coquetel da 
Prosperidade, para 
clientes e amigos, em 
comemoração aos 
oito anos de empresa 
e dois anos da nova 
unidade da VP Saúde 
Estética, no Jardim 
Planalto.
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 ex-presidente

TSE retoma julgamento que pode 
levar à inelegibilidade de Bolsonaro

O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) re-
toma hoje (29) o 

julgamento que pode le-
var à inelegibilidade do 
ex-presidente Jair Bol-
sonaro por oito anos. A 
sessão está prevista para 
começar às 9h.

Será a terceira sessão 
destinada ao julgamento 
da causa. O tribunal julga 
a conduta de Bolsonaro 

durante reunião realizada 
com embaixadores, em 
julho do ano passado, no 
Palácio da Alvorada, para 
atacar o sistema eletrôni-
co de votação. A legalida-
de do encontro foi ques-
tionada pelo PDT.

Até o momento, so-
mente o relator da ação, 
ministro Benedito Gon-
çalves proferiu seu voto. 
Na sessão realizada na 
terça-feira (27), o ministro 
votou pela condenação 
de Bolsonaro à inelegibi-
lidade, por entender que 
o ex-presidente cometeu 
abuso de poder político 
e uso indevido dos meios 
de comunicação para di-
fundir informações falsas 

e desacreditar o sistema 
de votação.

O relator também vo-
tou pela absolvição de 
Braga Netto, candidato a 
vice-presidente na chapa 
de Bolsonaro nas elei-
ções de 2022. Para o mi-
nistro, ele não participou 
da reunião e não tem re-
lação com os fatos.

O julgamento será 
retomado com a mani-
festação dos ministros 
Raul Araújo, Floriano de 
Azevedo Marques, André 
Ramos Tavares, Cármen 
Lúcia, Nunes Marques e 
o presidente do Tribunal, 
Alexandre de Moraes.

Caso algum minis-
tro faça pedido de vista 

para suspender a sessão, 
o prazo de devolução do 
processo para julgamen-
to é de 30 dias, renovável 
por mais 30. Com o reces-
so de julho nos tribunais 
superiores, o prazo subirá 
para 90 dias.

Defesa
Na última quinta-

-feira (22),  primeiro dia 
de julgamento, a defesa 
de Bolsonaro alegou que 
a reunião não teve viés 
eleitoral e foi feita como 
“contraponto institucio-
nal” para sugerir mudan-
ças no sistema eleitoral.

De acordo com o advo-
gado Tarcísio Vieira de Car-
valho, a reunião ocorreu 

antes do período eleitoral, 
em 18 de julho, quando 
Bolsonaro não era candi-
dato oficial às eleições de 
2022. Dessa forma, segun-
do o defensor, caberia ape-
nas multa como punição, e 
não a decretação da inele-
gibilidade.

2030
Pela legislação eleito-

ral, se Bolsonaro se tornar 
inelegível por oito anos, só 
poderá voltar a disputar as 
eleições em 2030. De acor-
do com a Súmula 69 do 
TSE, a contagem do prazo 
começa na data do primeiro 
turno das eleições de 2022, 
realizado em 2 de outubro.

A inelegibilidade termi-

nará no dia 2 de outubro 
de 2030, quatro dias antes 
do primeiro turno, previsto 
para 6 de outubro.

Recurso
Após eventual decisão 

desfavorável, a defesa de 
Bolsonaro poderá recorrer 
ao Supremo Tribunal Fe-
deral (STF). Três dos sete 
ministros do TSE também 
fazem parte do STF e par-
ticipam do julgamento.

Pelas regras internas 
da Corte, os ministros que 
atuam no tribunal eleito-
ral não ficam impedidos 
automaticamente de jul-
gar questões constitucio-
nais em processos oriun-
dos do TSE

É a terceira 
sessão destinada 
ao julgamento 
da causa

 V
al

te
r C

am
pa

na
to

/A
gê

nc
ia

 B
ra

sil

cOm final 9

Caixa paga Bolsa Família com novo adicional de R$ 50

A Caixa Econômica Fede-
ral paga nesta quinta-feira 
(29) a parcela de junho do 
Bolsa Família aos benefici-
ários com Número de Ins-
crição Social (NIS) de final 
9. Essa será a primeira par-
cela com o novo adicional 
de R$ 50 a famílias com 

gestantes e filhos de 7 a 
18 anos de idade.

Desde março, o Bolsa 
Família paga outro adicio-
nal, de R$ 150, a famílias 
com crianças de até 6 anos 
de idade. Dessa forma, o 
valor total do benefício 
poderá chegar a R$ 900 
para quem cumpre os re-
quisitos para receber os 
dois adicionais.

O valor mínimo corres-
ponde a R$ 600, mas com 
o novo adicional o valor 
médio do benefício sobe 
para R$ 705,40, o maior 

da história do programa. 
Segundo o Ministério do 
Desenvolvimento e Assis-
tência Social, neste mês o 
programa de transferência 
de renda do governo fede-
ral alcançará 21,2 milhões 
de famílias, com um gasto 
de R$ 14,97 bilhões.

Desde o início do ano, 
o programa social voltou 
a chamar-se Bolsa Famí-
lia. O valor mínimo de R$ 
600 foi garantido após 
a aprovação da Emenda 
Constitucional da Transi-
ção, que permitiu o gas-

to de até R$ 145 bilhões 
fora do teto de gastos 
neste ano, dos quais R$ 
70 bilhões estão destina-
dos a custear o benefício.

O pagamento do adicio-
nal de R$ 150 começou em 
março, após o governo fazer 
um pente-fino no Cadastro 
Único para Programas So-
ciais do Governo Federal 
(CadÚnico), para eliminar 
fraudes. Segundo o balanço 
mais recente, divulgado em 
abril, cerca de 2,7 milhões 
de indivíduos com inconsis-
tências no cadastro tiveram 

o benefício cortado.
Apesar do corte, foi 

concedido um prazo de 
60 dias para que cerca de 
1,2 milhão de pessoas que 
se cadastraram como de 
famílias unipessoais no 
segundo semestre do ano 
passado regularizem a si-
tuação e comprovem os 
requisitos para retornar ao 
programa. A principal regra 
é que a família tenha ren-
da mensal de até R$ 218 
por pessoa, conta obtida 
ao dividir a renda total 
pelo número de integran-

tes da família.
Outra novidade incor-

porada ao Bolsa Família 
em junho é o início da 
regra de proteção. Mesmo 
conseguindo um empre-
go e melhorando a ren-
da, a nova regra permite 
que a família permaneça 
no programa por até dois 
anos, desde que cada in-
tegrante receba o equiva-
lente a até meio salário 
mínimo. Nesse caso, a 
família passa a receber 
50% do valor do benefí-
cio a que teria direito.

Famílias com 
gestantes e filhos 
de 7 a 18 anos 
recebem acréscimo
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SeS/SMS

Governo de Goiás e prefeitura de Anápolis acertam 
medidas de ampliação do atendimento em saúde

o secretário de Es-
tado da Saúde de 
Goiás (SES), Sér-

gio Vencio, e o prefeito 
de Anápolis, Roberto 
Naves, iniciaram a dis-
cussão de parcerias para 
melhorar os serviços de 
saúde oferecidos à po-
pulação da cidade e re-
gião. O prefeito propôs 
o compartilhamento da 
regulação municipal, vi-
sando o melhor desem-
penho dos prestadores 
de serviço de Anápolis.

Naves solicitou ainda 
a cessão de um arco ci-
rúrgico para o Hospital 
Municipal (em constru-
ção), equipamento que 
vai permitir melhor trata-
mento aos pacientes com 
problemas vasculares, e 
discutiu propostas para 
ofertar estrutura para ci-
rurgias eletivas à SES. O 
secretário já determinou 
as tratativas para atender 

às demandas. “A integra-
ção da regulação permi-
tirá ao Complexo Regu-
lador do Estado otimizar 
o acesso de pacientes de 
toda região nas unidades 
sediadas em Anápolis”, 
explicou ele.

Visitas
A secretária municipal 

de saúde de Anápolis, Elin-
ner Rosa, recebeu a equi-
pe da SES no município. 
A comitiva, composta ain-
da pelo subsecretário de 
Atenção e Vigilância em 
Saúde, Luciano Moura, e o 
assessor de Assuntos Insti-
tucionais, Fernando Jesus, 
esteve em várias unidades 
de saúde. Foram visitadas 
a UPA Pediátrica da cidade, 
que faz 9 mil atendimen-
tos pediátricos por mês; o 
Hospital Evangélico, uni-
dade filantrópica, referên-
cia em oncologia e saúde 
materno-infantil; e a Santa 

Casa de Misericórdia de 
Anápolis, outra unidade 
filantrópica referência em 
oncologia estadual.

“Nunca recebi uma vi-
sita de um secretário de 
estado na nossa unidade”, 
registrou o padre Clayton 
Bergamo, diretor da San-
ta Casa de Misericórdia 
de Anápolis, ao receber 

a comitiva e apresentar 
a estrutura de saúde que 
tem 75 anos atendendo 
pacientes SUS de todo 
estado. O Governo de 
Goiás repassa 1,7 milhão 
de reais à unidade no 
Plano de Fortalecimento 
da Atenção Regionaliza-
da, permitindo consultas, 
cirurgias e internações de 

média e alta complexida-
de, incluindo oncologia.

Para os próximos me-
ses, a equipe SES irá 
seguir uma agenda con-
junta com a Secretária 
Municipal de Saúde de 
Anápolis para integrar a 
regulação, respeitando a 
hierarquia do município, 
mas de forma a melhorar 

e complementar a oferta 
de serviços aos pacien-
tes. “Nossos técnicos vão 
estabelecer uma parceria 
para que os sistemas se-
jam interligados e possa-
mos capacitar os opera-
dores e, assim, otimizar 
a cessão diária de vagas 
aos pacientes”, afirmou 
Luciano Moura.

Integrar sistema de regulação, 
cessão de equipamento cirúrgico e 
otimização de serviços de cirurgias 
eletivas estão na pauta discutida 
pelos gestores de saúde da SeS e 
SMS de Anápolis 
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Comitiva da SES é recebida em unidades de saúde de Anápolis visando avançar na oferta de serviços na região

AgronegÓCIoS

IMB descarta influência negativa do conflito entre 
Rússia e Ucrânia no agro em Goiás 

O conflito entre Rússia e 
Ucrânia, iniciado em feve-
reiro de 2022, não influen-
ciou de forma negativa no 
desempenho da produção 
agrícola no Estado de Goi-
ás, apesar da queda no vo-
lume das importações de 
fertilizantes. A informação 
consta no boletim divul-
gado pelo Instituto Mau-
ro Borges de Estatística e 
Estudos Socioeconômicos 
(IMB), que analisou os pos-
síveis impactos da guerra 
sobre a importação dos in-
sumos e a produção agrí-
cola no Estado.

A análise do IMB tam-

bém mostrou que, em 
2022, o conflito contribuiu 
para uma variação negati-
va no volume importado 
de fertilizantes no Brasil 
(queda 8,3%) e Goiás (9%), 
na comparação com o ano 
anterior. No entanto, quan-
do considerada a série his-
tórica, iniciada em 2018, 
foi identificado um forte 
crescimento nas importa-
ções de fertilizantes. Entre 
2018 e 2022, o volume im-
portado pelo Brasil e por 
Goiás apresentou cresci-
mento de 29% e 53%, res-
pectivamente.

“Grande parte dos ferti-

lizantes utilizados em Goi-
ás são importados, sendo 
a Rússia o nosso principal 
fornecedor. Em 2022, cerca 
de 29% das nossas importa-
ções vieram dessa origem”, 
pontua o titular da Secreta-
ria-Geral de Governo (SGG), 
Adriano da Rocha Lima. O 
IMB é jurisdicionado à SGG.

No início da guerra, en-
tre abril e julho de 2022, o 
Estado de Goiás adiantou a 
compra dos insumos com 
o intuito de reduzir os im-
pactos do conflito, dada às 
incertezas do mercado in-
ternacional. A iniciativa re-
sultou no crescimento em 

96% no volume importado 
no período.

Produção
Diante do embate en-

tre os países, o desempe-
nho comercial do produ-
to foi atingido a partir de 
julho de 2022 em razão 
do aumento significati-
vo no valor dos insumos. 
Apesar da queda do vo-
lume das importações de 
fertilizantes no período, 
o resultado não influen-
ciou no desempenho da 
produção dos produtos 
agrícolas de Goiás. 

Segundo as projeções 

do Levantamento Sistemá-
tico de Produção Agrícola 
(LSPA), de julho de 2022 
a maio de 2023, o milho 
apresentou um crescimen-
to de 9,8%; a produção da 
soja teve crescimento de 
3,9% nesse período; e a 
produção total dos cere-
ais, leguminosas e oleagi-
nosas avançou 6,7% entre 

esses meses.
“Apesar da queda do vo-

lume das importações de 
fertilizantes após julho de 
2022, não sentimos o im-
pacto na produção agrícola 
em Goiás e obtivemos uma 
variação positiva de julho 
de 2022 a maio de 2023”, 
destaca o diretor-executivo 
do IMB, Erik Figueiredo.

 D
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 Mesmo com queda do volume das importações de fertilizantes, 
produção agrícola em Goiás obteve variação positiva

Análise temporal permite dimensionar o comportamento das importações de 
fertilizantes e os efeitos sobre a evolução da produção agrícola no estado
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Doe sangue e Marque uM gol pela ViDa

“Futebol tem poder de unir e salvar vidas”,
diz Daniel Vilela em lançamento da campanha

“o futebol é o es-
porte mais ama-
do e vivenciado 

pelos brasileiros. Portanto, 
uma iniciativa como essa é 
muito inteligente, pois co-
loca toda a emoção e riva-
lidade do esporte a serviço 
da doação de sangue. Essa é 
uma demonstração de que 
o futebol tem o poder de 
unir e salvar vidas”, decla-
rou o governador em exer-
cício, Daniel Vilela, durante 
o lançamento, na manhã 
desta terça-feira (27/06), 
da campanha Doe Sangue 
e Marque um Gol Pela Vida. 
Organizada pelo Governo 
de Goiás, por meio da Rede 
Estadual de Serviços de He-
moterapia (Rede Hemo), em 
parceria com a Federação 
Goiana de Futebol (FGF) e 

clubes goianos, a ação visa 
estimular torcedores apai-
xonados pelos seus times a 
se tornarem doadores.

Segundo Daniel Vilela, a 
iniciativa vai sensibilizar e 
engajar um número maior 
de torcedores, destacando 
a importância da doação 
de sangue e proporcionan-
do uma experiência mais 
acessível para aqueles que 
se envolvem nessa causa 
solidária. “Vamos conseguir 
promover uma mudança 
de mentalidade, tornando a 
doação de sangue um hábi-
to regular e incentivando os 
torcedores a se envolverem 

de forma contínua”, disse o 
vice-governador.

Presente ao evento, 
o secretário Estadual de 
Saúde, Sérgio Vêncio, res-
saltou que a campanha 
ilustra como o esporte 
pode ser utilizado como 
uma plataforma para pro-
mover ações sociais e 
despertar a solidariedade 
na comunidade. “Ao unir a 
paixão pelo futebol com a 
importância da doação de 
sangue, a campanha busca 
inspirar uma cultura de so-
lidariedade entre os torce-
dores goianos. Precisamos 
aumentar a visibilidade 

da importância da doação 
e de mantermos o esto-
que dos nossos bancos 
de sangue. A cada doação 
estamos salvando quatro 
vidas”, afirmou. 

O lançamento da ação 
Doe Sangue e Marque um 
Gol Pela Vida, em união aos 
times do futebol goiano, 
marca o encerramento da 
campanha Junho Vermelho, 
no mês de conscientização 
para a doação de sangue. 
“Queremos atingir públicos 
diferentes e desmistificar os 
mitos da doação de sangue. 
Esperamos que a aproxima-
ção de torcedores e clubes 

de futebol resulte em mais 
doações”, apontou a dire-
tora-geral da Rede Hemo, 
Denyse Goulart.

A campanha
A campanha visa alcan-

çar os torcedores dos ti-
mes goianos que disputam 
partidas do Campeonato 
Brasileiro das Séries A, B, C 
e D entre os meses de ju-
nho e dezembro deste ano, 
quando encerra a tempo-
rada do futebol brasileiro. 
Entre as ações previstas 
para divulgação da campa-
nha em dias de jogos estão 
a distribuição de panfletos 

informativos sobre os tipos 
sanguíneos e requisitos 
para doação e a exposição 
de faixas informativas que 
estimulem a doação de san-
gue no gramado durante os 
intervalos de jogos.

Durante o lançamen-
to, foi apresentado ainda 
a mascote da Rede Hemo, 
o Hemoguinho. O perso-
nagem foi criado exclu-
sivamente para ações de 
engajamento e apoio na 
divulgação das doações de 
sangue durante os jogos 
dos times goianos e atuará 
em conjunto com as masco-
tes dos clubes.

Ação marca 
encerramento do 
junho Vermelho 
e visa incentivar 
a participação 
de torcedores e 
clubes de futebol 
na doação de 
sangue 
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